



# Imperio

Diario de F.E.I. y de las J.O.N.S.

AÑO XVIII NUMERO 5233 ZAMORA, MARTES 14 DE ABRIL DE 1953 PRECIO DEL EJEMPLAR 70 CENTIMOS

## El Caudillo, en los Juegos Nacionales Escolares



MADRID.—Su Excelencia el Jefe del Estado estrecha la mano de los escolares que han resultado campeones en las pruebas celebradas en el Estadio de la Ciudad Universitaria con motivo de los Juegos Nacionales Escolares.

## Ospina Pérez presentará su candidatura

A LAS PROXIMAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DE COLOMBIA

BOGOTA, 13.—Ospina Pérez ha anunciado oficialmente la presentación de su candidatura a las elecciones presidenciales que se celebrarán en 1954 en un discurso anticomunista, durante un banquete al que han asistido un millar de destacados partidarios suyos. Mientras se celebraba el banquete, la policía tomó precauciones en el centro de la capital para impedir que se produjesen disturbios.

Destacamentos de caballería se situaron cerca de los edificios que ocupan los periódicos liberales "El Tiempo" y "El Espectador". "Acepto la bandera que se me ofrece —dijo Ospina—. En mis manos estará firme y nadie habrá de arriarla. Tenedlo por seguro".

Los conservadores boicotearon el banquete, pero entre los asistentes al mismo se encontraban los ministros de Hacienda, Justicia, Higiene y Trabajo y el jefe de la delegación colombiana en las Naciones Unidas llegado expresamente para el acto en avión.

"No deseo que la colectividad se divida —dijo Ospina— en términos irreconciliables ni lleguemos al triste espectáculo de las disensiones internas, ni hemos aún de poner en peligro nuestra permanencia en el poder. La suerte del partido debe estar por encima de las disensiones transitorias y efímeras, pues lo fundamental es la doctrina. Sobre la base de la opinión pública podemos afirmar tranquilamente nuestras ideas".—Efe.

## Todo dispuesto para el canje de prisioneros

Hoy empezará a salir de los campos comunistas el primer grupo de enfermos o heridos

TOKIO, 13.—Los oficiales de enlace aliados y rojos, en su reunión de hoy en Panmunjon han llegado a un completo acuerdo para el canje de los prisioneros, enfermos y heridos. Un portavoz ha anunciado que se había llegado a "una inteligencia oficial", que no requería la firma oficial de ningún documento. Los comunistas han revelado que los prisioneros heridos del Canadá, Turquía, Francia, Filipinas, Grecia, Africa del Sur, Australia y Colombia, figurarán entre los 600 que van a ser devueltos.—Efe.

### HOY COMIENZAN A SALIR

PANMUNJON, 13.— El primer grupo de prisioneros de guerra enfermos o heridos aliados, empezará a salir mañana martes de los campos comunistas. Serán recogidos en ambulancias y camiones en Chonman, cerca del río Yalu, para llegar a Kaesong y comenzar el día 20 el canje.—Efe.

### TOKIO, 13.—Se anuncia que el

mando de las Naciones Unidas no conocerá hasta el domingo, o sea la víspera del canje, cuántos prisioneros de cada nacionalidad van a ser devueltos por los rojos.—Efe.

### DE ONCE NACIONES

PANMUNJON, 13.— Los comunistas han revelado que devolverán a los prisioneros enfermos y heridos de once naciones aliadas en un intercambio que debe comenzar el lunes próximo.

Los camiones y ambulancias inician el lento viaje desde el pueblo de Chonman, cerca del Yalu, mañana con los soldados de Estados Unidos, Inglaterra, Filipinas, Unión Sudafricana, Australia, Colombia, Canadá, Grecia, Turquía, Holanda y Corea del Sur. Sólo Francia, Etiopía, Nueva Zelanda, Bélgica y Luxemburgo, no recibirán ninguno. El convoy se detendrá el jueves en Kaesong, a nueve kilómetros de Panmunjon y cuatro días después los prisioneros inválidos pasarán por la llamada Puerta de la Libertad en Panmunjon.

Los detalles finales del intercambio han sido convenidos en la reunión de oficiales de enlace de esta mañana. Se dice que el general Clark está preparando la respuesta a la demanda comunista de inmediata reunión de las conversaciones de armisticio. Es probable que la respuesta se dé mañana.—Efe.

TOKIO, 13.—Un periodista co-

munista ha dicho por la emisora de Pekín: "Los ojos del mundo están ahora fijados sobre los norteamericanos para ver si están preparados para respaldar con hechos sus palabras pacíficas. Su respuesta, a los actos concretos del lado coreano y chino, es esperada con ansiedad. Si realmente quieren la paz pueden iniciarse inmediatamente las conversaciones y llegar con rapidez a esta paz.—Efe.

## Fuerzas de la Unión Francesa evacuan el bastión de San Neua

Los comunistas se han adentrado profundamente en el estado de Laos

HANOI, (Urgente), 13.—Las fuerzas de la Unión Francesa han evacuado la fortaleza estratégica de San Neua, en Laos septentrional, según anuncia el mando francés.—Efe.

### PENETRACION POR EL TONKIN

HANOI, 13.— El alto mando francés anunció que esperaba un ataque en masa del Vietnam contra la ciudad fortificada de San Neua. El anuncio fue la primera indicación oficial de que algunos de los cuarenta mil soldados alineados durante las últimas semanas en la frontera de Laos han penetrado a través de la frontera del Tonkin.

También cree el mando, según un portavoz, que los comunistas intentarán apoderarse de Nasan, el último punto fortificado en la comarca de Thai, al norte de Laos, y a 175 kilómetros al oeste de Hanoi.

Nasan, que contiene la única pista de aterrizaje del sur de la comarca Thai, sería siempre la amenaza mayor a cualquier ofensiva del Vietnam hacia el sur y Laos. El ataque a San Neua indica que los comunistas se han adentrado profundamente en Laos, uno de los tres Estados de Indochina que está inmediato al sur de la provincia de Tonkin.

San Neua está a 129 kilómetros al suroeste de Hanoi. Es la quinta gran ciudad de Laos y la vanguardia que se halla delante de una meseta que los franceses han fortifica-

do sólidamente. Su conquista sería una gran victoria moral para los comunistas que han fracasado en sus ataques contra el perímetro defensivo de Hanoi durante varios meses. Una de las sorpresas de la nueva ofensiva es que se hace en abril, cuando la temporada "combatiente" acaba de permitir la siega de las cosechas de arroz en las que se basa la vida de Indochina.—Efe.

### Rumbo previsto Por KIN



—Demos al mundo la impresión de llevar el timón entre todos. ¡Que tiempo tendremos de tirarlos los unos a los otros por la borda!

## BODA REAL EN LUXEMBURGO



LUXEMBURGO.— El príncipe Juan de Luxemburgo y la princesa Josefina Carlota de Bélgica, fotografiados en el altar de la Catedral durante el enlace matrimonial.

## Dalí quiere organizar una corrida de toros surrealista

En "exaltación del genio moderno español"

El mejor toro será arrastrado por dos autogiros hasta lo alto de Montserrat, donde será devorado por los buitres

BARCELONA, 13.—El pintor Salvador Dalí, se ha entrevistado con don Pedro Balaña, empresario de las plazas de toros de Barcelona con el fin de tratar de la corrida surrealista que organizará en "exaltación del genio moderno español". Siguiendo este lema, en los pablos se colocarán tapices proyectados por Dalí, en los que figurarán retratos de Gaudí, Falla, Mosén Jacinto Verdaguer, Ramón y Cajal y otros, y en sitial de honor los de Narciso Monturiol y el ingeniero La Cierva. Dalí ha manifestado que considera a estos dos inventores como los grandes genios de nuestra patria, el primero por proyectar el submarino "Ictineo" y el otro al inventar el autogiro, "con los que crearon los dos brazos ejemplares de nuestro pueblo, el primero hincándose en las profundidades abismales y abisales, y el segundo, elevándose hacia las nubes y las estrellas. Abismo y cielo".

## AURIOL comienza a trasladar los muebles

PARIS, 13.—Cuando todavía faltan ocho meses para las próximas elecciones presidenciales francesas, Vicente Aurioi traslada ya muebles y objetos personales del Palacio del Eliseo. Personas enteradas dicen que Aurioi no se presentará a la reelección.

## Cinco mil peregrinos ante el Papa

El Santo Padre dió su solideo a una señora española

CIUDAD DEL VATICANO, 12.—Su Santidad el Papa Pío XII ha recibido a 5.000 peregrinos en audiencia general. En el transcurso de la misma el Padre Santo entregó su solideo a una peregrina española, que le hizo entrega de otro. Su Santidad, desde la silla gestatoria, se detenía brevemente para hablar con los peregrinos en sus idiomas nativos. Al llegar ante doña María Teresa Arce, de Valencia, ella le mostró un solideo semejante al que llevaba para que Su Santidad lo bendijera. Sonriendo el Padre Santo se quitó el suyo y recibió el que le ofrecía la dama española. Después de conversar unos momentos en castellano continuó a través de la sala.

Los peregrinos procedían de España, Italia, Inglaterra, San Marino, Méjico, Australia, Alemania, Irlanda, Francia, Holanda y Estados Unidos.—Efe.

## Petróleo persa al Japón y a Italia

TEHERAN, 13.—Ha salido de Abadan en viaje al Japón el buque nipón "Mitsumaru", con un cargamento de 19.500 toneladas de gasolina y otros derivados del petróleo. Asimismo rumbo a Italia, ha salido el petrolero italiano "Pica", con cinco mil toneladas de petróleo crudo.—Efe.

En el transcurso de la reunión el señor Balaña ha dado toda clase de facilidades para que se lleve cuanto antes a feliz término esta original corrida y se ha convenido que los beneficios que se obtengan se destinarán a las obras de construcción del templo expiatorio de la Sagrada Familia. Cifra.



# La aventura petrolífera DE MARCILLA

Por Jesús DELGADO  
(Enviado especial)

**El pueblo, que es riquísimo por su regadío, aguarda serlo ahora por abajo. Hasta la recogida de la cosecha de «oro negro» la comarca esperará despreocupada y angustiosamente**

MIENTRAS los domadores de manantiales continúan hiriendo su tierra, Marcilla, a dos kilómetros de la torre, vive emocionadamente esta primera época de lo que puede resultar su epopeya petrolífera. Bekú, Texas, Arkansas, Turin y ahora Venezuela también pasaron por esta prueba. Situada en la ribera de Navarra, Marcilla es una grata y riquísima localidad elevada junto al río Aragón. La torre mudéjar del Palacio de la Marquesa se eleva sobre el resto de las edificaciones; sus callejuelas son estrechas y muy pobladas de cantinas en las que comen, precipitadamente, los transportistas para seguir, en seguida, su loco correr a través de estas polvorientas carreteras. Muy cerca, está Caparrosa cuyo casco divide en dos la carretera general de Pamplona-Barcelona.

### ASI ES MARCILLA

Antes de que llegasen a Marcilla los «domadores de manantiales», el pueblo no tenía otra inquietud que la de rogar a Dios por el resultado favorable de sus dos cosechas. Industrialmente, también el pueblo tiene su importancia porque en su término municipal se alzan una azucarera, una fábrica de harinas, otra de conservas vegetales, una tejoría mecánica y alguna otra empresa de menor cuantía.

De las mil ochocientas hectáreas que constituyen el término, ochocientas son de regadío y el resto de secano; las heladas han devastado este invierno parte de la superficie y el campo anda retrasado; pero las parcelas de regadío, con sus siembras nacientes, ofrecen un aspecto muy sugerido. Como una fachada que preserva al pueblo de los vientos enemigos de su agro, se alzan sobre el Aragón los pardos cañones que a mister Crammer tanto llamaron la atención y le hicieron pensar en la posibilidad de una gran explotación petrolífera.

### SUS CULTIVOS TIENEN EL VALOR DEL PETROLEO

Por la riqueza magnífica de su vega, puede decirse que Marcilla ha tenido, en estos años, «petróleo» en la gran superficie plana de sus «ro-

badicas». Mil novecientos cincuenta y dos fué generoso en la comarca y con un tiempo propicio para los cultivos, produjo unas seis mil toneladas de remolacha, seiscientas de trigo y cuatrocientas de pimientos. Como no es región de latifundios, sino que la tierra está bastante repartida los beneficios han sido, prácticamente, generales. Marcilla, pues, para ser rica le sobra la explotación de su subsuelo; si reúne petróleo en sus entrañas, la tierra que cultivan sus recios campesinos produjo siempre a estos (echando a un lado los años excepcionalmente buenos de la postguerra) la conservación de una autonomía económica muy estimable.

Por todas partes de la comarca, a la vista de los sondeos petrolíferos de los norteamericanos, he tenido ocasión de pulsar la misma inquietud de estos navarros de la ribera: «si surge el petróleo ¿qué va a ser de nosotros?». El pamplonica de Marcilla es un tipo de transición entre el navarro y el aragonés. No lejos de la provincia de Zaragoza, estos labradores conservan el acento fonético del medio Aragón; fieles a sus más viejas tradiciones regionales, sus costumbres difieren muy poco de las que enmarcan la zona que pudiera escogerse como prototipo de esta raza corajuda y obstinada. Si Pamplona tiene su encierro, de toros, Marcilla disfruta del suyo con las correrías incruentas de sus mozalbetes tras las vaquillas, en vísperas de San Bartolomé, la gran fiesta comarcal, cuando todo el mundo se echa a la calle en pantalón blanco y gorra colorada y el buen vino de la ribera quebranta las tradicionales normas del orden y el silencio.

### LA OTRA COSECHA DEL ORO NEGRO

Desde ahora hasta agosto o septiembre, Marcilla vivirá angustiosamente el compás de espera para el advenimiento de la gran e insospechada cosecha; la cosecha del «oro negro» que, llueva o no llueva, estará siempre en manos de los rubios y esbeltos muchachos de Henderson. Pero mientras ese tiempo

se cancela, la torre petrolífera ha servido para romper el sosiego y la paz de una ancha zona de más de quinientos kilómetros cuadrados. Algunos labradores se atrevieron a decirme abiertamente:

—No queremos que esos hombres encuentren lo que buscan. Porque entonces, Marcilla desaparecerá. ¿Qué será de nuestras cosechas? Nosotros somos agricultores y si nos echan de aquí ¿a dónde iremos?

El apego a la tierra es tradicional en todo el pueblo español. Pero está considerablemente arraigado en el navarro, como en ninguna otra región española; y la aparición de la gran torre de sondeos ha creado un clima entre la población habitante del famoso triángulo Tudela-Logroño-Marcilla.

## TODO HOLLYWOOD RUEDA EN EUROPA PARA ESCAPAR DE LOS IMPUESTOS

ITALIA comienza a preguntarse seriamente si debe cargar los impuestos de las estrellas extranjeras que vienen a trabajar en ella. Los promotores de esta idea citan cifras que serían una tentación para cualquier ministro de Hacienda. Fernandel, ha recibido 25 millones de liras por «El regreso de don Camilo». Sabú, 15 millones por «Buenos días, Elefante»; María Félix, 60 millones por varias películas; Errol Flynn, 140 millones; Jennifer Jones, de 60 a 80 millones; Jean Gabin, 25 millones; Montgomery Clift, de 20 a 30 millones, Marta Toren y George Raft, 30 millones; Orson Welles, 10 millones, George Sanders, 30 millones, etc.

Si esta decisión fuese adoptada, significaría, en revan-

QUIEN es el responsable del espectáculo taurino?

Todos cuantos de manera directa o indirecta intervienen en él. En el primer término la fatalidad, las circunstancias fueran del control humano, la hecatombe...nunca mejor empleada esta palabra...ganadera, consecuencia de las jornadas trágicas, Corrochano ha estudiado bien esta fase del asunto, según le oí en dos conferencias que pronuncia en Sevilla con el lema «el medio toro»; después, las Empresas, el público—aunque este por minoría de edad queda descartado—, y el Cuarto Poder.

—Omíte usted lo que más escuche; el tercer hombre, el apoderado. Si es él; precisamente el blanco de todos los tiros. ¿Se le ha ido de la memoria?

—Ni por asomo. De él tratare-

mos cuando le toque la vez. Déjeme en la cola. Pero, no para echarle culpabilidad injustamente? Que ha hecho ese señor que no se halle acorde con su obligación de defender los intereses de sus podernantes, que en parte son los suyos propios? Seleccionar los toros que ofrecían apariencia de inofensividad y disponer que se los sirviesen como toros bien afetados y maquillados y casi, casi, adiestrados para dar las buenas tardes al salir del toril. Si se le obedecía sin reparo y el público se manifestaba contentísimo; amén de que los diñambos a sus muchachos ya habían rebasado la marca de la sensatez, que cabe decirle como no sea felicitarle por su prodigiosa mano izquierda. Y nada más, porque todo lo que no sea con cariz de imparcialidad, tiene trazas de envidia, que como se dice vulgarmente, si fuese sarna y, los sarnosos levantasen el vuelo, taparían el sol.

—Y, ¿tampoco son culpables los ganaderos?

—Tampoco. Por grande que sea su amor a la Fiesta Nacional y por mucho que se desvelen en el cuidado de sus reses bravas, de su casta y trapío, halagándoles que se las aplaudan en los cosos y les hagan dar la vuelta al ruedo en el arrastre; es de comprender que no les haga gracia ninguna que les aventajen los mejores ejemplares en la dehesa, teniendo que llevarlas al matadero, con pena; pero, ¡hay que vivir! Que una cosa es la fama

y otra los gustos y los gastos. Ante el dilema del torito o medio toro pagado al precio del toro de verdad, o el ajuste con los traficantes de carne... ¡Cualquiera duda!

—Luego, a usted todo le parece bien.

—¿Volviéramos a las andadas? A mí lo que me parece bien, mejor dicho lo que me agrada es el juego del ajedrez.

—¡Déjese de chanzal! ¿Qué relación hay entre un cincoqueño y el ajedrez?

—Parece mentira que usted formule esa pregunta. Todo en nuestro mundo se relaciona entre sí, a lo que he oído decir; porque a mí no me consta. El ajedrez, como a mí me lo enseñaron a jugar, es un juego de mucho pensar, por el cual se aprecia el valor de la táctica. ¡Cómo que es recomendado en cantidad de artículo de primera necesidad a los militares, ya se dará idea de su importancia! Jugándolo con buenos maestros se aprende la estrategia. Las piezas deben moverse a su debido tiempo cada una, y previa reflexión, con temple. Gracias a esto el planteamiento de la partida es el factor del éxito. Yo, a esto me remito, sin separarme un ápice. Aunque usted vea un peón o un caballo que parecen salirse de sus casillas, no hay tal cosa. Ardeles de jugador. El final de la partida es lo que cuenta.

—¿Entonces?

—Mañana sacaremos los «alfiles», o si le suena mejor el público.

## El presidente de Venezuela, el jefe de Estado más joven, reivindicó la dignidad nacional Están afianzadas las relaciones con España

Declaraciones especiales del doctor Victor José Cedillo, secretario privado de la Presidencia de la República

DE un modo general está considerado Venezuela como un país fabuloso de posibilidades ilimitadas. Para muchas personas representa un nuevo Perú, donde cada uno puede ir a «hacer su América». Frente a esta opinión optimista existe la que sostienen también otras muchas personas según la cual no resulta tan fácil hacer dinero allí en unos cuantos años.

—¿Quiere decirme que hay que alertar en todo esto?

—Venezuela es el país de mayor florecimiento. Tiene la puerta abierta para el capital privado y existen de acuerdo con esto grandes empresas montadas con capital norteamericano, francés, español y holandés.

Del mismo modo, tiene la puerta abierta para los emigrantes, pero estos deben saber hacer algo, es decir estar especializados en alguna rama del saber o de la producción, porque mano de obra nos sobra, y marcharse a las provincias sin incurrir en la equivocación de quedarse en Caracas.

Estaba hablando con el doctor Victor José Cedillo, secretario privado de la Presidencia de la República venezolana. Entusiasta de España ha vuelto a ella para pasar las vacaciones de Semana Santa. Es un hombre distinguido, de carácter concentrado y extraordinariamente cordial.

Tanto la situación política como la económica están consolidadas en Venezuela—continúo diciendo. La labor principal la ha hecho el Presidente provisional de la República, Coronel Marcos Pérez Jiménez, que he reivindicado la dignidad nacional después de cuatro años de tragedia comunista, dirigida por «Acción Democrática», durante la que no había seguridad para nada. Es una obra trascendente la que lleva realizada.

El Coronel Marcos Pérez Jiménez goza de un extraordinario prestigio en su país y tiene tanto arraigo en el pueblo que las próximas elecciones presidenciales se convertirán, seguramente, en un referéndum. Hoy por hoy carece de contricante. Desde 1948 era Ministro de Defensa y con anterioridad desde 1945, Jefe de Estado Mayor. Se hizo cargo de la Presidencia provisional de la República en diciembre de 1952.

El doctor Victor José Cedillo siguió diciéndome:

—Está considerado el Coronel Marcos Pérez Jiménez, como el más joven de los dirigentes de pueblos de América. Cuenta tan solo con 37 años. El mundo está viviendo la hora de la espada, y Pérez Ji-

Pasa a la PAGINA CUARTA

## VISNÚ IDEAL PARA EL CUTIS

pronto las estrellas tengan que buscar otra cosa para poner sus saneados ingresos fuera del alcance de los impuestos. («Cine Revue», París).

¡Mamá tengo el cutis irritado y siento mucho escozor!

CREMA HIGIENICA KIDA

A BASE DE LANOLINA

Preserva de la humedad y del roce.

Especial para los cutis delicados. Los deja sanos, sin rojecas ni granitos.

Laboratorio CARASA-RENTERIA

# Contra la sarna ovina



## Zoogama

ANTIPARASITARIO EXTERNO PARA GANADERIA

Sus ovejas pueden proporcionarle mayores beneficios si las protege contra la sarna.

Zoogama es un producto científico que garantiza la total curación de los animales cualquiera que sea el grado de infestación. Sus características principales son:

- Potente acción parasitocida.
- Persistencia de efectos.
- Es inofensivo para el ganado sin acción irritante sobre la piel y mucosas.
- Un solo baño basta para la total curación y protege contra nuevas infestaciones.

Frascos con 1, 1.2 y 1.4 litros y 50 c. c. para disolver en 200, 100, 50 y 10 litros de agua respectivamente.

LABORATORIOS ESPAÑOLES "Zelta" S.A. - PORRIÑO (Pontevedra)

# “La Universidad española participa íntegramente en nuestro Movimiento”

## Discurso del jefe nacional del S. E. U. en la clausura del Congreso de Estudiantes

### Expuso los frutos del mismo y las razones de sus esperanzas

**“Caudillo de España:**

Estos campos de la Ciudad Universitaria eran, apenas unos años, lugar de batalla en la que las juventudes españolas aseguraban para nuestra Patria el derecho a una nueva Historia, la seguridad de que en lo sucesivo sobre esta piel de toro no habría sitio más que para los que entendieran la vida como servicio. Estos edificios reconstruidos, que vuelven a ser laboratorios de investigación, aula de enseñanza, vida de cultura, encierran todavía en sus cimientos los restos de muchos estudiantes que no conocieron desde 1936 otro tribunal de exámenes que el que les formó la Historia para darles la más alta calificación.

Muchos de estos estudiantes pertenecieron al Sindicato Español Universitario, al primer Sindicato falangista surgido en noviembre de 1933, para cumplir tres funciones que José Antonio les señaló en su primer Consejo Nacional: hacer que la Universidad fuera

un organismo de vida, de formación total; lograr que la ciencia se considerara en función de servicio a la totalidad patria, y, finalmente, ser la gracia y la levadura de la Falange. Pronto el S. E. U., con la muerte de Matías Montero, inició su largo rosario de caídos por la Patria. Desde entonces los estudiantes han sabido cumplir con su deber. Estuvo el S. E. U. presente en el 18 de julio con las primeras escuadras falangistas que sirvieron en vuestro Ejército. Lo estuvo durante la guerra, aportando a nuestras fuerzas aquellos modernos donceles de Sigüenza que fueron los aýeres provisionales; dió sus mejores hombres —empezando por quien entonces era su jefe nacional— a la División Azul. En ella murió Enrique Sotomayor, el estudiante que concibió la primera idea del Frente de Juventudes.

### El S. E. U., en las tareas de la paz

Han estado el Sindicato Español Universitario y sus hombres presentes en la tarea de la paz; la ordenación de la Universidad española, la creación de la Milicia Universitaria, la red de albergues, el sistema de becas y comedores, la celebración de competiciones deportivas, las tareas del Servicio Universitario del Trabajo, de la extensión cultural, la fundación de los Colegios Mayores, las actividades artísticas y culturales de los estudiantes, el intercambio con el extranjero y otras muchas obras son la aportación de nuestra organización estudiantil al deseo de hacer una España hermanada, ascética en lo religioso, exigente en lo político, certera en lo cultural y alegre en lo deportivo. Ha dado el S. E. U. a nuestra política ministros, gobernadores generales; a la ciencia, investigadores; a la Universidad, catedráticos; a la Milicia, oficiales y soldados, una oficialidad de complemento para la paz, y a la guerra, héroes y soldados.

En este paisaje y con semejante historial se ha celebrado durante la semana que hoy termina el I Congreso Nacio-

nal de Estudiantes, convocado por orden conjunta de la Secretaría General del Movimiento y el Ministerio de Educación Nacional. Durante las apretadas sesiones que, de nueve de la mañana a diez de la noche, hemos dedicado a estudiar los problemas de la Enseñanza Superior, se han examinado cerca de treinta ponencias. Mil doscientos estudiantes, procedentes de todas las Universidades y Escuelas Especiales, han participado en nuestras deliberaciones. Ochocientos de ellos han sido libremente designados por sus compañeros de curso en atención a sus méritos políticos relevantes y a su brillante expediente académico. Junto con los mandos del S. E. U. han compartido los trabajos miembros de organizaciones confesionales como la Sección Universitaria de las Congregaciones Marianas y de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, y un número de estudiantes hispanoamericanos representantes de los tres mil que, gracias al apoyo de nuestro Gobierno, siguen sus estudios en la Universidad española.

### Por una Universidad más perfecta y una España más fuerte

Ni uno solo de estos mil doscientos congresistas han antepuesto su interés personal al superior de lograr una Universidad más perfecta y, con ella, una España más justa. ¿En qué otra época hubiera sido esto posible? No tampoco, por cierto, en los regímenes panteístas en que toda expresión del pensamiento está coartada, ni en los de una democracia liberal, disgregadora y agnóstica, en que ningún acuerdo es posible, ni realizable la unidad de los hombres. Para que este Congreso se haya podido celebrar y tengai sus conclusiones el alto grado de eficacia que poseen, ha sido necesario que a aquella juventud rebelde e indisciplinada, campo abonado para todas las algaradas, pasto idóneo de todas las doctrinas políticas contrarias, haya sustituido esta otra heredera del 18 de julio y educada en su espíritu que sabe discutir con seriedad sobre sus propios problemas, seguir el cauce normal para elevar sus pretensiones y anteponer a sus propios intereses los de la Universidad y España.

Con ello quedan reafirmadas dos de nuestras más caras ideas: la de que la Univer-

### Los frutos del Congreso

Bajo tales auspicios y tan limpio historial no es extraño, señor, que los frutos de este Congreso hayan sido abundantes. Ante la imposibilidad de recordarlos todos, indiquemos, sin embargo, cuáles son los más importantes.

Por su carácter de generalidad y por lo que puede suponer para el estamento estudiantil, está el anteproyecto del Estatuto del Estudiante, en el que hemos recogido, con la pretensión de que se debe a Ley, no sólo los derechos académicos de cada uno de ellos, sino lo que más importa en esta hora, sus deberes y funciones para con la Patria, el Estado y la sociedad.

Resaltan también las conclusiones encaminadas a solicitar la implantación del Seguro escolar. Somos conscientes de la necesidad de abrir nuestras aulas universitarias a todos los muchachos que tengan inteligencia suficiente para ello, sea cualquiera la clase social a la que pertenezcan. Si la Universidad es en gran parte clasista, lo mismo que nuestras escuelas especiales, todos queremos que deje de serlo. Para conseguirlo, no sólo un sistema de protección escolar es necesario, sino que hay que llamar a todos los estudiantes a la solidaridad de su estamento, para asegurarlos contra todos los riesgos de la fortuna, la enfermedad o el accidente, y para garantizarles también, una vez concluidos sus estudios, mediante un sistema de ayuda total, que no les faltará el apoyo para su primer establecimiento profesional, cuando no pueda venir de otra parte.

Importante es, por su propio contenido, la ponencia examinada sobre formación religiosa y en cuya elaboración todos dieron ejemplo de respeto a la jerarquía, de filial devoción a la Iglesia y de elegancia al tratar de cuestión tan delicada. Quisieramos elevar respetuosa y filialmente a la jerarquía eclesíástica nuestros puntos de vista encaminados al apostólico deseo de lograr una mayor catolización de nuestras juventudes, y nos interesa poner de relieve que todas las intervenciones en tal materia han ido encaminadas, única y exclusivamente, a la finalidad de obtener una mayor eficacia en la formación de nuestras juventudes en la religión católica de la que sabemos con palabras inolvidables, que es “no sólo la verdadera, sino históricamente la española”.

Parte importante de nuestras tareas ha estado ocupada por las ponencias encaminadas a lograr que la Universidad, a más de cumplir con su función investigadora y de transmisión de la cultura, viva los problemas de nuestra hora y de nuestro pueblo, constituyéndose para todos los sectores sociales en germen de extensión cultural e imagen ejemplar en la que otros se miran. Es una noble pretensión, cuando se le sirve lealmente, esta de querer ser de tal manera que los demás nos imiten no por el grado de nuestra fuerza, sino por la razón de nuestra verdad! Así, el Congreso ha elaborado la ponencia de extensión cultural encaminada al montaje de un servicio regido por los propios estudiantes, que lleve a los pueblos, a los suburbios de las ciudades y a todos los rincones de España las sanas inquietudes de la cultura, la alegría

del arte, las conquistas prácticas de la técnica o las realizaciones más hermosas de la ciencia.

En la misma línea, recordando todavía la dosis de amor, el servicio universitario del trabajo, que brotó espontáneamente de los propios estudiantes hace unos años, ha tenido aquí regulación apropiada y estudio conveniente. Pretende fomentar el que los estudiantes, voluntariamente y durante sus vacaciones, compartan el trabajo con los obreros, recibiendo su mismo jornal, siguiendo su misma vida y conviviendo los dolores y las alegrías mutuas. Si no nos faltaran las ayudas imprescindibles, más de tres mil estudiantes darían a los obreros la lección de la cultura, recibirían la del trabajo y ayudarían a una mejor comprensión entre las clases sociales, que es una de las soluciones al problema social.

También de nuestras relaciones internacionales con otros organismos estudiantiles nos hemos ocupado, así como del montaje de una red de albergues durante el verano, empleando para ello nuestros actuales Colegios Mayores y que permite a los estudiantes extranjeros conocer la brillante realidad de nuestra Patria, y a los nuestros, un régimen de reciprocidad, viajar en mejo-

### Razones de nuestra esperanza

Tenemos delante un amplio camino de trabajo hasta que hayamos cumplido lo que voluntaria y exigentemente nos hemos impuesto en esta semana del Congreso. Tres satisfacciones justifican una firme y sonriente esperanza.

En primer lugar, esa bendita esperanza nuestra se afianza con vuestra presencia entre nosotros, de la misma manera que entre los soldados se agradece siempre la mano segura del capitán.

La segunda razón de nuestra alegría está en el deseo que respira nuestra Universidad con su noble generosidad abierta a las preocupaciones del mundo y de nuestra hora. Una Universidad que amamos en

res condiciones por Europa.

Deliberadamente he dejado para el final el examen de la ponencia que hemos llamado “Ciudadanía cultural hispanoamericana”. En el año 1942, sólo treinta y tantos estudiantes hispanoamericanos cursaban sus estudios en nuestra Patria. De los que salían de su país, los más iban a Francia o a los Estados Unidos. En 1953, tres mil estudiantes hispanoamericanos siguen sus estudios en nuestras Universidades, de ellos dos mil en la de Madrid. Por otra parte, cada año, cincuenta mil españoles emigran a los países hermanos de América. De ellos, bastantes han seguido estudios superiores. Plantea esto, a nuestro juicio, la necesidad de llegar a una identidad académica de los títulos similares expedidos por los Estados de aquellos países, que facilite o elimine incluso los engorrosos trámites que en todo el mundo hispánico hay que seguir actualmente para obtener las debidas convalidaciones. Pero no es esto sólo una facilidad para una minoría interesada, sino que, al hacer posible la Universidad Hispánica, será también realidad cultural, la unidad de un bloque de naciones que tiene que jugar papel preponderante en el concierto universal: el que ella misma se imponga y no el que le destinen los amos ocasionales del mundo.

En cierta ocasión el señor Ruiz-Gómez nos dijo: “Pa-

ra hacer frente al volumen inmenso de los problemas de orden docente y cultural que España tiene planteados lanzaremos un nuevo mensaje e invitaremos a la juventud española y al pueblo todo de España a una nueva aventura de una revolución auténtica en el plano de nuestra cultura”.

Pues bien, este Congreso es el principio de nuestra respuesta a tan generosa llamada.

Por otra parte, se apoya en la conciencia que la juventud ha adquirido de su propia realidad. Mientras que otros países en similares circunstancias preparaban los planes quinquenales de la materia aumentando como quien dice los altos hornos con la alegría y aun la misma vida de los hombres, España, en medio de una guerra interna, de una victoria que todos nos queríamos arrebatar, difícilmente neutral en la última contienda mundial, ante la necesidad de su reconstrucción interior y de la cobarde incompreensión de los de fuera, España, repito, cuidaba de su mejor patrimonio, de su juventud. No han faltado a la juventud, a través de todas las dificultades de estos años, ni el apoyo moral y material del Estado, ni la voz de aliento y el ejemplo de su mejor capitán. Fruto de esos esfuerzos somos nosotros, en quienes la lealtad es una virtud inmovible y el diálogo y el servicio notas habituales de nuestra convivencia. Aunque ya la Universidad lanza promociones de licenciados que no recuerdan, por su edad, las vicisitudes de la España anterior al 18 de julio, el año que viene ingresarán en nuestras aulas los muchachos que nacieron en 1936. Dentro de tres años cumplirán su servicio militar y dentro de cinco serán médicos, ingenieros, abogados, licenciados en Ciencias, en Letras o en Historia. En los treinta y siete años recién terminados, que no han conocido una España vendida al mejor postor, una España fraccionada en su territorio, en sus hombres y sus clases, está la mejor razón de nuestra existencia y el más hermoso título de nuestra historia.

ra hacer frente al volumen inmenso de los problemas de orden docente y cultural que España tiene planteados lanzaremos un nuevo mensaje e invitaremos a la juventud española y al pueblo todo de España a una nueva aventura de una revolución auténtica en el plano de nuestra cultura”.

Pues bien, este Congreso es el principio de nuestra respuesta a tan generosa llamada.

Por otra parte, se apoya en la conciencia que la juventud ha adquirido de su propia realidad. Mientras que otros países en similares circunstancias preparaban los planes quinquenales de la materia aumentando como quien dice los altos hornos con la alegría y aun la misma vida de los hombres, España, en medio de una guerra interna, de una victoria que todos nos queríamos arrebatar, difícilmente neutral en la última contienda mundial, ante la necesidad de su reconstrucción interior y de la cobarde incompreensión de los de fuera, España, repito, cuidaba de su mejor patrimonio, de su juventud. No han faltado a la juventud, a través de todas las dificultades de estos años, ni el apoyo moral y material del Estado, ni la voz de aliento y el ejemplo de su mejor capitán. Fruto de esos esfuerzos somos nosotros, en quienes la lealtad es una virtud inmovible y el diálogo y el servicio notas habituales de nuestra convivencia. Aunque ya la Universidad lanza promociones de licenciados que no recuerdan, por su edad, las vicisitudes de la España anterior al 18 de julio, el año que viene ingresarán en nuestras aulas los muchachos que nacieron en 1936. Dentro de tres años cumplirán su servicio militar y dentro de cinco serán médicos, ingenieros, abogados, licenciados en Ciencias, en Letras o en Historia. En los treinta y siete años recién terminados, que no han conocido una España vendida al mejor postor, una España fraccionada en su territorio, en sus hombres y sus clases, está la mejor razón de nuestra existencia y el más hermoso título de nuestra historia.

## El presidente de Venezuela...

(Voces de la PAGINA TERCERA)

ménez es uno de los más distinguidos militares de su época.

—¿En qué situación se encuentran las relaciones de Venezuela con España?

—Están afianzadas y cada día más en auge. Tenga en cuenta que somos unos fervientes hispanófilos. Las relaciones comerciales marcan también un rumbo creciente. Para darle una idea de la atracción que tiene España para los venezolanos, le diré que los pasajes de avión para venir aquí están agotados con

tres meses de anticipación, cuando antes estos viajes se orientaban hacia Francia y Gran Bretaña. Allí se ha seguido la Guerra de Liberación de ustedes, marcando con unas banderitas en los mapas los avances del Ejército Nacional. Por otra parte, los españoles constituyen la colonia más numerosa.

Venezuela es el país donde se ha construido más últimamente. Tan sólo en la construcción de vías de comunicación se han gastado 160 millones de bolívares. Es un país que abarca una superficie de un mi-

llón de kilómetros cuadrados por el que corren nada menos de 1.000 ríos, algunos de dimensiones tan enormes como el Amazonas, allí conocido por “El Maraón”. Posee una fantástica riqueza natural en petróleo, hierro, diamantes, amianto, oro y madera. El trigo se da en la región andina, el maíz en el centro y la ganadería, principalmente vacuna y caballar, en los llanos. La población de Venezuela se eleva sólo a cinco millones de habitantes.

—¿Cómo están considerados los españoles que trabajan allí?

—De un modo inmejorable. Se les considera los descendientes de los descubridores, y asombra pensar la energía y el espíritu de aquellos hombres que atravesaron las selvas cubiertas con sus corazas. Hay que ver las selvas para darse cuenta de lo que eso significa. También conceptuados están los españoles y tienen allí tanta consideración que son los únicos que gozan facilidades especiales para nacionalizarse.

—Cuando se habla con el doctor Víctor José Cedillo no hace falta que se esfuerce mucho en explicar el afecto que se siente en Venezuela por España. El es un ejemplo vivo.

**¡¡PRESTAMOS!!**  
 SOBRE FINCAS RUSTICAS Y URBANAS  
 Interés anual 4 1/2 por ciento Amplio plazo amortización  
 Préstamos para la construcción de fincas urbanas, transformaciones en regadío y mejoras en rústicas.  
 Solicite folletos e información gratuita.  
 Expongáanos su caso; su visita no le compromete.  
 Rápida tramitación **Dogoa y Hergón, S. L.**  
 Avenida de José Antonio, 55 - Teléfono 22 51 30 = Madrid  
**NECESITAMOS AGENTES**

**Dependientes jóvenes para mostrador**  
 cumplido el servicio militar, con deseos de porvenir, especializados en tejidos, géneros de punto o confecciones señora y niño. Escribir sólo profesionales con referencias a Almacenes Progreso, Plaza Tirso Molina, 15. MADRID.

El anuncio escrito es pregonero que no calla

**Anuncie en IMPERIO**



